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70-летию Великого 
Октября посвящается. 

Зачем «методичке»... юмор? 

«70 Октябрьских лет»— так называется выставка книг, 
открывшаяся в читальном зале фундаментальной библио
теки института. 

Около 1000 политических и общественно-политических 
изданий представлено для обозрения: от первого при
жизненного издания собрания сочинений В. И. Ленина до 
материалов ХХУИ съезда КПСС. ^^ СОЛДАТЕНКОВА 

Фото А. Николаева 

РЕПОРТАЖ ОБ ОТКРЫТИИ ВЫСТАВКИ ЧИТАЙТЕ В О Д 
Н О М ИЗ С Л Е Д У Ю Щ И Х НОМЕРОВ «ПОЛИТЕХНИКА» 

В ФИЛИАЛЕ Центрального музея В. И. Ленина 
(Мраморный дворец) открыты выставки к 70-летию 
Октябрьской революции. 

«Ленин. Октябрь. Современность». На выставке пред
ставлены живописные произведения, документы, рассказы
вающие о революции, ее продолжении в наши дни. 
Многие экспонаты показываются впервые. 

«Революция и книга». В экспозиции представлены 
уникальные издания первых послереволюционных лет, 
а также более поздние издания, в которых нашла свое 
отражение тема революции. 
" ' В ВЫСТАВОЧНОМ зале Дворца молодежи интерес 
представляет фотовыставка работ известных фотокоррес
пондентов В. Плотникова и Ю. Роста «Люди, люда, люди...» 

Т. ФЕДОТОВА; 
кандидат искусствоведения 

ГОТОВЬСЯ, ЛЕКТОР! 
ЕСЛИ 1Ы считаешь себя хорошим рассказчиком, 

интересуешься искусством ораторского мастерства, обу
чаешься на лекторском отделении Ф О П — у тебя есть 
замечательная возможность проверить свои силы в ус
тном рассказе (лекции) на конкурсе, проводимом 
2 декабря в 18.00 в аудитории 118 главного здания 
(кинозал). 

Условия конкурса: 
— тема выступления — по собственному усмотрению; 
— регламент—15 минут. 
Победителя ждет награда. 

КОМИТЕТ ВЛКСМ ЛПИ 

«Автоматизированное рабо
чее место (АРМ) конструкто
ра — не вполне привычное 
оборудование. В представле
нии одних это — интеллекту
альный кульман, многократно 
ускоряющий процесс черчения 
и исправления чертежа; иные 
заявляют, что это, по существу, 
система, способная заменить 
конструктора или конструктор
ский коллектив. Второму за
явлению, разумеется, и без нас 
никто не поверит; важнее за
метить, что и первое предпо
ложение оправдывается только 
в некоторых особых случаях. 
Более того, любое утвержде
ние о том, что АРМы предна
значены для того-то и того-то, 
обладает таким ж е недостат
ком...» 

Первые ж е строки «Методи
ческих указаний к лаборатор
ным работам по курсу «Систе
мы автоматического проекти
рования» (кафедра автоматики) 
побудили меня поинтересо
ваться именем автора, а по 
прочтении всего материала — 
даже встретиться с ассистентом 
А. Ю. СМИРНОВЫМ. 

— Алексей Юрьевич, это 
уникальная «методичка»... 

— Вовсе нет. И не стоит 
делать из этого сенсации. 

— Очень хочется. За пять 
лет обучения я впервые встре
чаю в методических указаниях 
юмор: «И поныне перфоленты 
служат не только кинематогра
фистам, показывающим, как 
пытливый ученый смотрит 
сквозь них на лампочку; пер
фолента не теряет информа
цию и служит надежным ее 
носителем. Пока не порвется, 
разумеется». Как возникла 
идея такого вольного изложе
ния! 

— П р е ж д е всего, я исходил 
из назначения работы: ввести 
студентов-механиков в курс 
«Системы автоматического 
проектирования», дать самые 
элементарные представления 
об АРМе. Мне было важно 
заинтересовать ребят, расска
зать о новом и непонятном 
простым и ироничным я з ы к о м . 

— Что ж , это вам удалось. 
Д а ж е серьезные вещи, подан
ные таким образом, легко 
воспринимаются и откладыва-

:^ ются в памяти. А как отнеслись 

к методичке ваши коллеги! 
— По-разному. Разумеетл:я, 

не всем она понравилась. Пре
п о д а в а т е л и — д о с т а т о ч н о непо
хожие, люди, и трудно было 
ожидать, чтобы все ее приняли 
на «ура». 

— Зато студенты — все! 
— Возможно, тому есть при

чина. Полагаю, что общеприня
тая манера академичной пода
чи материала себя часто не 
оправдывает. Учебная литера
тура должна быть очень разно
образной. Во многих случаях 
это принесло бы большой ус
пех. Вспомним книгу Э. Д е й к -
стера «Дисциплина п р о г р а м м и 
рования» — одну из сложней
ших книг по предмету. Страш
но подумать, в какую пытку 
превратилось бы ее чтение, не 
найди автор нужный стиль. 
Причем стиль, «работающий на 
материал»,— он" заставляет ду
мать о вещах, которые в ином 
случае могли бы остаться неза
меченными. То ж е м о ж н о ска
зать и о книге Ч. Уэзерелла 
«Этюды для программистов». 
Это — очень сложный задачник 
и одновременно остроумная 
захватывающая книга. 

— Что ж е заставляет боль
шинство наших преподавателей 
воздвигать «граниты науки», от 
коих у студентов «зубы» к 
третьему курсу стачиваются, да 
и желание , обучаться пропада
ет! Знаете, из журнала «Химия 
и жизнь» я узнал об экспери
менте: на одной из конфе
ренций специалистам и публи
ке были прочтены два доклада 
на одну и ту ж е тему, с одина

ковым содержанием. Но пер
вый состоял сплошь из терми
нов, а второй был общедосту- / 
пен. Когда слушателей попро- ' 
сили оценить научную значи-, 
мость докладов, они едино
душно указали на первый, как 
гораздо более весомый... Не 
слишком пи кичатся своей эру
дицией некоторые авторы! 

— Да, важно, чтобы пишу
щий не забывал, для к о г о он 
работает. Позволю себе при
вести цитату из «Методических 
рекомендаций преподавате- ^ 
л я м , пишущим методические 
указания для студентов» (ав
тор — К. К. Гомоюнов): «Ме
тодические указания следует 
рассматривать как монолог 
преподавателя, обращенный к 
студенту. Ф о р м а его должна 
быть такой, чтобы студенту 
было приятно читать. Как изве
стно, положительное отноше
ние человека способствует ус
пеху любой деятельности, в 
т о м числе и учения...» 

— Я слышал, вы пишете кни
гу по программированию для 
инженеров-конструкторов— 

— Да, я полагаю, что по
лезность этой книги будет на 
две трети определяться тем, 
насколько удачным окажется 
выбранный для нее способ 
повествования. 

— Успехов вам. И большое 
спасибо от настоящих читате
лей! 

Беседу веп 
Г. РЕИФЕР, 

студент гр. 542/3 
Фото А. Николаева 

Дарящие здоровье и жизнь 
БОЛЕЕ 80 процентов по

требности лечебно-профилак
тических учреждений в крови 
обеспечивается безвозмез
дными донорами Советского 
Красного Креста. Среди до
норов Политехнического ин
ститута немало студентов и 

- сотрудников, носящих значок 
.; «Почетный донор СССР». 

Эти люди по первому зову 
медиков готовы дать свою 
кровь. 

Кто может быть донором? 
Любой здоровый человек в 
возрасте от 18 до 60 лет, 
давший добровольное согла-
\сие дать кровь. Ну а если 

(, :^&- течение месяца до проведе-

/ 
•И 

ния «Дня донора» человек 
чем-то переболел или нака
нуне вдруг поднялась темпе
ратура? В таких случаях 
здравпункт обязан регистри
ровать этих доноров и 
предупреждать нас. В этой 
связи обращаюсь к доно
рам — на пункт можно при
ходить только совершенно 
здоровыми. 

Каков режим питания до
норов? В день дачи крови 
и накануне рекомендуется 
употреблять в пиш,у несдоб
ную булку, различные каши 
с вареньем, овощи в нату
ральном виде, соки, фрукты. 
Следует исключить ост^е. 

жареное. 
В день дачи крови жела

тельно обильное питье до 
1,5 литров — качество плаз
мы во многом зависит от 
питьевого режима донора. 
При его нарушении — ска
жем, употреблении жирной 
пищи — плазма заменяется 
жиром, а жирная кровь не 
может быть использована 
для переливания больным 
или для приготовления пре
паратов. 

Наконец, о СПИДе — 
опасность заражения при да
че крови настораживает до
норов. Десять лет назад мы 
полностью перешли на одно-' 

разовые системы при взятии 
крови и «копья» для укола 
пальца, что было связано 
с профилактикой гепатита. 
Эти меры оберегают и от 
СПИДа. Так что вероятность 
заражения этим заболевани
ем полностью исключена. 

Кроме того, кровь донора 
проходит экспресс-анализ на 
вирус СПИДа. Ни одного 
случая выявления этого забо
левания среди наших доно
ров пока не зарегистрирова
но. 

Как используется кровь от 
безвозмездных доноров? Она \ 
идет на переработку сухойу 
плазмы, срок хранения кото
рой до 5 лет; вырабатываете^] 
иммуноглобулин, который 
бесплатно поступает в дет

ские учреждения; готовят 
сыворотку для определения 
групп крови. Все эти препа
раты невозможно изготовить 
искусственным путем. 

В заключение хочу побла
годарить всех доноров, без
возмездно дающих кровь, 
оказывающих тем самым не
оценимую помощь лечебным 
учреждениям города. Здо^ 
ровья, успехов в работе вам, 
друзья! И ждем вас на 
донорском пункте 26—27 но
ября. 

Г. Б Р А З Г О В С К А Я , 

зав. б р и г а д о й № 1 С П К - 3 
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КУРСОМ ПЕРЕСТРОЙКИ 

Выборы руководителя: в теории... 

ОДИН из возможных подходов 
ВЫБОРЫ руководителя привлекают 

сегодня пристальное внимание всех 
коллективов трудящихся. Наш институт 
имеет определенный опыт в этом 
п л а н е — ведь для высшей школы задача 
выбора руководителя не является при
нципиально новой: она укладывается 
в принятую форму выборов заведую
щих кафедрами, деканов и проректо
ров, во главе которой стоит соответ
ствующий ученый совет. В новых усло
виях демократизации нашего общества 
применительно к вузу м о ж н о говорить 
о развитии процесса выдвижения канди
датур при выборах руководителя. 

Выборы руководителя относятся к 
проблемам уникального выбора из 
теории принятия решений. Характер
ным признаком подобной проблемы 
являются неповторяемость ситуации, 
сложный для оценки характер рассмат
риваемых альтернатив, недостаточная 
определенность последствий принимае
м о г о решения, наличие совокупности 
разнородных факторов, которые следу
ет принимать во внимание. Теория 
принятия решений позволяет сформу
лировать ряд принципов, использование 
которых обеспечивает правильное по
строение процесса выбора руководите
ля и отбор наиболее предпочтительной 
кандидатуры. 

Для конкретизации рассматриваемой 
ситуации остановимся на проблеме 
выбора декана факультета — р у к о в о д и 
теля среднего уровня в вузе. Основны
ми элементами решения этой проблемы 
являются получение полного списка 
кандидатур и экспертный выбор пред
почтительной кандидатуры. 

При выборе декана факультета каж
дое лицо либо группа лиц, взаимодей
ствующие с ним в ходе своей деятель
ности, должны иметь • возможность 
предложить соответствующую, с их 
точки зрения, кандидатуру. Учитывая, 
что процесс формирования списка кан
дидатур является фактически низшей 
ступенью экспертного отбора, необхо
д и м о обеспечить: во-первых, участие 
всех заинтересованных лиц и, во-вто
рых, исключить двойное привлечение 
одного лица. Для уровня декана м о ж н о 
выделить два направления поступления 
кандидатур: коллектив факультета и ап
парат руководства института. В балансе 
времени работы декана эти два на
правления составляют п р и м е р н о равные 
доли. 

При выдвижении кандидатур в соста
ве коллектива факультета м о ж н о на 
первоначальном этапе выделить различ
ные равноценные группы лиц. Целесо
образнее всего в качестве таких групп 
принять сложившееся административ
ное деление факультета на кафедры 
и лаборатории. Студенческий коллектив 
является равноправным при выдвиже
нии кандидатур с коллективом ка
федры. Привязка к административному 
делению факультета обеспечит охват 
всего коллектива и разовое участие 
в процедуре выдвижения отдельных 
лиц. Работники аппарата руководства 
института при выдвижении кандидатур 
в коллективе факультета не участвуют, 
т. к. их мнение учитывается по д р у г о м у 
направлению поступления кандидатур 
на должность декана. Если исходить из 
методических принципов, то выдвиже
ние кандидатур на первом этапе непо
средственно от партбюро, п р о ф б ю р о , 
комитета ВЛКСМ является неправиль
н ы м . Во-первых, по уровню взимоотно-
шений с деканом эти общественные 
подразделения несколько «выше» адми
нистративных, а, во-вторых, их члены 
принимают участие в выдвижении кан
дидатур от подразделений факультета. 

Обязательным условием выдвижения 
кандидатуры на первом этапе является 
личное согласие кандидата. Появление 
самоотвода в ходе экспертного отбора 
ставит в неравные условия коллективы 
лиц, выдвигавшие кандидатов, и требует 
возврата процесса выборов на первона
чальный этап. 

Одновременно с выдвижением кан
дидатов целесообразно выдвигать дове

ренных лиц, что позволит исключить 
ряд сложных в психологическом отно
шении ситуаций при обсуждении канди
датур. О д н и м из недостатков решения 
многих вопросов сегодня является неу
мение тактично строить взаимоотноше
ния. Кандидаты на должность декана 
выдвигаются из лучших работников 
факультета, проявивших себя в общес
твенной работе на уровне факультета 
и института. Этих людей хорошо знает 
коллектив, поэтому публичное обсуж
дение их кандидатур, не исключено, 
м о ж е т иметь отрицательные психологи
ческие последствия. Задача всех общес
твенных организаций факультета—обес
печить чрезвычайную тактичность и 
корректность поведения коллектива в 
ходе выборов. 

Процесс экспертного отбора из ис
ходного списка кандидатур в коллекти
ве факультета должен включать мини
м у м два этапа. На предварительном 
этапе из кандидатур, выдвинутых под
разделениями общее собрание коллек
тива или собрание представителей под
разделений (с равным представитель
ством) из общего списка выбирает одну 
кандидатуру (тайным или открытым 
голосованием). На втором этапе рас
сматриваются кандидатуры коллектива 
факультета и руководства института 
и выбирается декан. Экспертным орга
н о м второго этапа является ученый 
совет факультета, который с ф о р м и р о 
ван как коллектив лиц для решения 
ключевых вопросов ж и з н и факультета. 

В принципе в о з м о ж н о применение 
и большего числа этапов экспертизы. Но 
главным является, во-первых, посте
пенное наращивание охватываемого 
коллектива выбирающих и, во-вторых, 
оставление на к а ж д о м этапе экспертизы 
о д н о г о кандидата. Каждый очередной 
уровень должен иметь четкое мнение 
предшествующего уровня. 

Иа заключительном этапе выбора 
декана м о ж е т оказаться одна кандида
тура (если мнение коллектива факуль
тета и руководства института совпадут 
или одна из сторон откажется вы
ставлять кандидатуру), а м о ж е т быть 
и три (если в коллективе факультета на 
предварительном этапе экспертизы вы
делено две независимых части). 

О д н и м из принципов правильного 
построения схемы экспертизы является 
отсутствие п р я м о г о либо косвенного 
давления на экспертов (коллективы 
экспертов). Для процесса выбора дека
на такая защищенность м о ж е т обеспе
чиваться только сокращением сроков 
м е ж д у этапами экспертизы. В идеале 
при непрерывном следовании последо
вательных этапов экспертизы и однов
р е м е н н о м проведении параллельных 
этапов давление полностью исключа
ется. 

Конечными показателями правильно
сти построения схемы выбора руково
дителя является убежденность каждого 
члена коллектива в предпочтительности 
выбранного кандидата и удовлетво
ренность от учета личного мнения 
в процессе выборов. 

Сформулированные принципы, разу
меется, не следует рассматривать как 
единственно правильные. Цель их изло
жения •— показать один из возможных 
подходов к решению сложнейшей и ак
туальной проблемы вуза, проиллюстри
ровать применимость имеющихся тео
ретических разработок теории принятия 
решений и опыта высшей школы для 
решения в новых условиях задачи 
выбора руководителя. ^ ГЛУХОВ 

ученый секретарь совета 
института, д. э. н., 

профессор 

ОТ РЕДАКЦИИ. Предлагаем читате
лям высказать свою точку зрения по 
этому вопросу. Нам он представляется 
отнюдь не простым — поэтому его 
гласное обсуждение поможет, надо 
думать, выработать оптимальный под
ход в реализации одного из ключевых 
направлений демократизации в высшей 
школе. 

.И на практике 

О чем мечтает декан? 

в КОНКУРСЕ на замещение 
должности декана принимало 
участие три претендента. Канди
датуру Лисочкиной выдвинули 
партийное б ю р о и женсовет 
Ф Э У П . 

— Татьяна Витальевна — спра
ведливый и доброжелательный 
человек,— говорит заместитель 
председателя женсовета факуль
тета Т. И. Якунина. 

— Действительно, Татьяна Ви
тальевна доброжелательный и де
ликатный человек,— соглашается 
секретарь партбюро Ф Э У П 
Е. В. Соловьева.— Но в то ж е 
время она умеет твердо отстаи
вать свои убеждения, а, следова
тельно, сумеет отстоять и интере
сы факультета. И это, мы считаем, 
именно те качества, которыми 
должен обладать декан. 

И все ж е : почему фак,ультет 
отдал предпочтение именно Л и -

"сочкиной? Об этом мы попытались 
узнать... у самой Татьяны Виталь
евны. 

— Как вы сами считаете, поче
м у деканом выбрали вас? 

— Свое избрание связываю, во-
первых, с доброжелательным, де
мократичным отношением к жен
щине в ЛПИ вообще, а во-вторых, 
с созданием и активизацией рабо
ты в институте женсовета. 

— В чем вы видите основные 
задачи декана? 

— В работе руководства фа
культета — декана, его заместите
лей, заведующих кафедрами, ру
ководителей общественных орга
низаций — как и в работе руково
дителей любого ранга, можно 
выделить задачи двух уровней — 
текущие и стратегические. 

Говоря о текущих задачах, на 
первое место я бы поставила 
работу по реализации плана ме
роприятий Ф Э У П по перестройке 
учебно-научно-воспитательного 
процесса в свете решений Х Х У И 
съезда КПСС, январского и июнь
ского (1987 г.) Пленумов Ц К 
КПСС, основных направлений пе
рестройки высшего и среднего 
специального образования, а так
ж е проекта постановления по 
коренной перестройке экономи
ческого образования в стране. 
Реализация этого плана потребует 
больших усилий, если учесть ос
трые проблемы нашего института: 
недостаток площадей, вычисли
тельной техники, ограниченные 
возможности по изданию учебно-

.методической литературы и т. д. 

Говоря о стратегических зада
чах, на первое место следует 
поставить те, что связаны с разви
тием экономической науки, на
учной экономической школы ин
ститута. Несмотря на длительное 
негативное отношение к некото
рым разделам экономики — та
ким, как статистика, экономико-
математическое направление, и 

На ФЭУП впервые в ис
тории факультета деканом 
выбрана женщина — Т. В. 
ЛИСОЧКИНА. Татьяна Ви
тальевна работает на фа
культете сразу после окон
чания института. Защитила 
кандидатскую, затем док
торскую диссертации. В 
течение ряда лет избира
лась в партийное бюро фа
культета, была заместите
лем секретаря, а послед
ние годы — секретарем 
партбюро ФЭУП. 

другим, ученые-экономисты Поли
технического института внесли 
значительный вклад в развитие 
теории методов оптимального 
планирования и. функционирова
ния социалистического народного 
хозяйства. Наибольшую извес
тность попучили работы В. В. Бо
лотова, В. В. Новожилова, 
О. И. Непорента, К. М. Великано
ва, Е. М . Карлика, С. А. Соколицы
на. Созданная ими школа эконо
мистов-политехников сегодня ус
пешно решает многие научные 
проблемы. Однако нельзя не 
увидеть сегодняшнее увлечение 
мелкими технико-экономическими 
вопросами в рамках хоздоговор
ных НИР в ущерб развитию эконо
мической теории в условиях ин
тенсификации экономики. 

— А в чем, по-вашему, основ
ные особенности Ф Э У П и каков 
е г о вклад в развитие всего инсти
тута? 

— Главное, что отражает спе
цифику нашего факультета,— от
ветственность за формирование 
экономического мышления как 
у студентов ФЭУП, так и у препо
давателей и студеитов техниче
ских факультетов. Мы должны 
также сыграть значительную роль 
в организации экономико-управ
ленческого центра по повышению 
квалификации и переподготовке 
руководителей предприятий Кали
нинского района города. Созда
ние такого центра начато на базе 
ИПК при ЛПИ. 

— Татьяна Витальевна, есть ли 
у вас какие-либо сокровенные 
мечты, которые вам хотелось бы 
осуществить как декану? 

— Главная мечта, как, навер
ное, у каждого декана — созда
нне на факультете единого мо
бильного коллектива студентов 
и преподавателей, способного ре
шать любые задачи. 

А еще — повышение роли лич
ности преподавателя в обучении 

. и воспитании студенческой моло
дежи. К сожалению, еще не 
каждый преподаватель может ус
тановить хорэший контакт со сту
дентами вне аудитории. А это 
особенно важно сегодня, в усло
виях гласности, демократии, повы
шения роли самостоятельных за> 
нятий при обучении студентов. 
Здесь могут быть использованы 
различные подходы: специальное 
«дообразование» в области педа
гогики, правильное оформление 
резерва педагогических кадров. 

В заключение хочу пожелать 
всему коллективу института и 
всем деканам в год 70-летия 
Великого Октября больших успе
хов в решении задач обновления 
высшей школы. 

НА СНИМКЕ: 
Т. В. Лисочкина. 

С. СИДОРОВА 

декан Ф Э У П 



ПОЛИТЕХНИК № 32 

К Международному дню студентов 

Сотрудничество развивается 

МРАЧНАЯ громада средневекового замка и светлые совре
менные здания, островерхие крыши лютеранских соборов и вдруг 
в центре города, у рыночной площади — знакомый сил^ 
православной церкви. Серое небо, готовое вот-вот обрушиться 
дождем на землю, на минуту-другую позволяет осветить древний 
город, отчего светлеет неширокая Аура, ярче становятся улицы 
в красочных рекламах, улыбчивее люди. 

...Таким встретил нас старейший город Финляндии — Т^рку. 
Город, как и человека, только встречают по внешнему виду, 
а душа его — люда. И разочарования мы не испытали, а, 
напротив, остались благодарны тем, кто встречал нас и организо
вал программу. Мы — это делегация комсомольских активистов 
Ленинградского Политехнического института, который связывает 
с Техническим училищем города Турку договор о сотрудничестве. 

В 10 километрах от города, в огромном саду, расположилась 
усадьба Ала-Лему, ставшая нашим приютом на время пребыва
ния в Финляндаи. Программа работы была очень насыщенной. 
Прежде всего, это семинар и знакомство с нашим партнером — 
Техническим училищем. Можно позавидовать его оснащенности 
компьютерами и другой современной техникой, что мы увидели 
в первый же день. Обширные лаборатории имеют все необходи
мое для проведения лабораторных занятий и освоения практиче-

.ских навыков работы. Обязательны друхчасовые занятия по 
вычислительной технике. Досугом молодежи и вопросами 
обучения ведает студенческая организация — объеданение учени
ков, возглавляемое парламентом. Его члены всегда сопровождали 
нашу делегацию в различных поездках. 

За эти дни мы познакомились и подружились с Ахти Хейно, 
Ари Куулой, Пеккой Харконеном, Паулой Поуккулой, Кирси 
Лантто, Матти Тассбергом, Пеккой Пакконеном... Одан из 
вечеров каждый участник нашей делегации провел в финских 
семьях — семьях этих ребят. Очень интересно было познако
миться с бытом студентов, с тем, как они проводят свободное 
время. Разговоры затянулись — уже очень многое нас интересо
вало. Оказалось, что многие студенты работают в выходные дни 
и вечером, поскольку стипендия невелика. Свободное время чаще 
всего проводят за чашечкой кофе, у видео, который очень 
популярен в Финляндии. Много времени занимает выполнение 
домашнего задания. 

В программу пребывания входало посещение крупных пред
приятий — города-завода Валлак, концерна «Сахколахтенмяки». 
Первый производат электронную аналитическую и диагностиче
скую аппаратуру; особенно запомнились приборы, позволяющие 
почти мгновенно проводать количественный и качественный 
анализ вещества. 98 процентов продукции экспортируется 
в ,73 страны мира, а самый крупный экспортер — Советский 

• Союз. Значительны поставки в Англию, ФРГ, Францию. На 
заводе всего 450 рабочих и служащих. На рабочих местах — 
чистота и порядок, звучит приятная музыка. 

Недалеко от Турку, в местечке Паймио расположен завод по 
производству электротехнического оборудования —«Сахколате-
мяки», большая доля его продукции также предназначена 
советским заказчикам. 

Хорошо известен советским людям бывший президент Финлян
даи Ю. К. Паасикиви, проводивший политику, дружбы и со
трудничества с СССР. Гостями института, носящего его имя, 
стала наша группа. Очень много нового узнали мы и из других 
экскурсий — по городу, в Общество советско-финской дружбы, 
в молодежную комиссию. Всего не перечислишь. Сопровождаю
щие нас студенты позаботились и о досуге — благодаря им 
делегация побывала на рок-концерте и вечере в Технической 
школе, совершила прогулку на теплоходе по Балтийскому морю 
и побывала в знаменитой финской сауне. В благодарность мы 
постарались устроить праздник нашим друзьям — русский вечер 
с самоваром и блинами, нашими песнями и музыкой. Надеемся, 
что наши друзья будут долго помнить этот вечер. 

Впечатления и смена обстановки все же не дали нам забыть 
о главной цели нашей поездаи — заключении договора с Техни
ческим училищем, расширении сотрудаичества с финской 
стороной. Эта цель нашла отклик и у наших народов. Неподделен 
интерес молодежи к нашей стране именно сейчас. Даже мода на 
советскую символику (порой представляющая нас в невыгодном 
свете, когда лидер рок-группы выступает в майке с изображением 
серпа и молота) подчеркивает это. 

Многие молодые люда, узнав, что мы — русские, охотно 
начинают разговор, а интересует их очень многое, типичными же 
были вопросы: «Что изменилось в вашей жизни за последнее 
время?» «Как понимать слово «перестройка?» «В чем проявля
ется гласность?» Эти темы и тема мира превалировали над всеми 
остальными, А вывод был таков: чтобы жить в мире, надо лучше 
знать друг друга, расширять связи, особенно между молодежью, 
в руках которой будущее. Ни одан простой человек не хочет 
войны, и надо, чтобы правительства прислушивались к мнению 
народа. 

До обидного быстро пришло время расставания со славным 
городом, к которому мы уже успели привыкнуть и запомнить 
длинные названия улиц, поначалу труднопроизносимые. Через 
несколько минут поезд уже помчит нас в Ленинград. На перроне — 
пришедшие нас проводать друзья. Неделя — небольшой срок 
в жизни человека, но мы запомним ее навсегда. 

Пора подаести итоги. Сделано немало. Одаим из самых 
важных документов — совместное воззвани& к молодежи и моло
дежным организациям Европы «За безъядерный Север, за 
безъядерный мир». 

До свидания. Турку! Ждем в гости студентов Технического 
училища! 

Н. ЕРМАКОВА, 
студентка гр. 553, 

член комитета ВЛКСМ ЛПИ 

3. ИнтерССО в ГДР: 

ВОЛШЕБНАЯ СИЛА ОБЩЕНИЯ 
(Продолжение. Начало в «Политехнике» № 26 и 30) 

...ДЛИННЫЙ у з к и й к о р и д о р со 
с к а м е й к а м и вдоль стен, и по обе 
с т о р о н ы небольшие эальчики. За 
столами в клубах дыма сидят 
л ю д и , стучат к р у ж к а м и и спорят 
о чем-то... К о р и д о р заканчивается 
е щ е о д н и м залом, где за пультом 
стоит д и с к - ж о к е й и включает м е л о 
дии давно забытых дней. Кстати, 
эта музыкальная ностальгия п о 
п р о ш л о м у сопровождала все наше 
пребывание в Д р е з д е н е . 

Через несколько вечеров м ы 
привыкли к этой атмосфере, и п о д 
вальный клуб, такой невзрачный на 
первый взгляд, стал нашим почти 
е ж е в е ч е р н и м пристанищем. И д о 
брая половина завсегдатаев, сидя
щих за столиками, стала з н а к о м о й 
и очень интересной. Ребята из 
Испании и Ф р а н ц и и , Болгарии и 
Польши, Венгрии и Румынии, Че
хословакии и Боливии подходили, 
просто и н е п р и н у ж д е н н о перехо
дили на «ты», приглашали за свой 
столик, и обязательно завязывался 
п р и м е р н о такой р а з г о в о р ( п р и в о ж у 
е г о на р у с с к о м , так как та смесь 
языков и жестов, на к о т о р о й м ы 
общались, т р у д н о передаваема): 

— Вы откуда? 
— Из Ленинграда. А вы? 
— Из Варны. Самый красивый 

г о р о д в Болгарии, почти как Л е 
нинград в СССР. 

— П о ч е м у «почти», разве вам к е 
нравится Ленинград? 

— Нравится, очень' красивый г о 
р о д , но с л и ш к о м много. . . д о ж д е й 
и о ч е р е д е й . 

— У вас просто маленькая ю ж 
ная страна и вам т р у д н о понять 
нашу специфику. С к а ж е м , у нас 
в К р ы м у с с о л н ц е м не х у ж е , чем 
у вас, а если бы и народу было 
столько ж е , то на к а ж д о г о челове
ка м о ж н о было бы построить 
отдельный магазин. 

— Ну, п р е д п о л о ж и м , дело не 
только в народонаселении. А что 
вы с к а ж е т е на то, что 70 процентов 
нашего хлеба, ф р у к т ы , овощи идут 
в СССР? 

— Честно г о в о р я , 70 процентов 
вашего хлеба м о г л и бы п р о к о р 
мить разве что один Ленинград. 
А что касается торговых отношений 
м е ж д у нашими странами, то и м ы 
разве не п р о д а е м вам машины, 
пушнину? 

Болгары н е м н о г о с м у щ е н ы , но 
тут ж е задают «провокационный» 
в о п р о с : 

— Вы, р у с с к и е , х о р о ш о умеете 
уходить от ответов. Вот с к а ж и т е , 
как вы относитесь к «сухому з а к о 
ну» в вашей стране? 

Рука с р ю м к о й , в к о т о р о й налит 
известный на весь м и р н е м е ц к и й 
л и к е р , предательски вздрагивает, 
но ответ уверенный; 

— Во-первых, н и к а к о г о «сухого 
закона» нет, есть только ограниче

ния на выпуск и п р о д а ж у алкоголь
ных напитков. А во-вторых, вы что, 
за алкоголизм? 

— Мы? Нет, к о н е ч н о . И вообще, 
давайте танцевать. 

И м ы и д е м танцевать, к р е п я 
т а к и м далеко не х у д ш и м с п о с о б о м 
интернациональную д р у ж б у . Танцу
ют н е м ц ы и болгары, русские 
и поляки, венгры и чехи... 

Келлер-клуб работает всю ночь, 
так что времени д о утра много. . . 
А спать? Разве так у ж важно 
в 20 лет спать к а ж д у ю ночь? 

Музеи Дрездена 

ОЧЕНЬ т р у д н о рассказывать о 
музеях, особенно если речь идет 
о знаменитой Д р е з д е н с к о й гале
р е е . Талантливые искусствоведы 
и к р и т и к и писали, спорили и читали 
лекции о сокровищах Д р е з д е н с к о й 
галереи — теперь л ю б о й человек 
знает, что здесь выставлена извес
тная на весь м и р «Сикстинская 
мадонна» .Рафаэля и знаменитый 
тициановский «Динарий кесаря». 
Казалось бы, что нового м о ж е т 
сказать об этом м у з е е рядовой 
посетитель? Но я уверена, что 
к а ж д ы й человек, в зависимости от 
своего воспитания, работы и д а ж е 
настроения, по-особому восприни
мает и м у з ы к у , и театр, и ж и в о 
пись. И как сказано в предисловии 
к путеводителю п о Д р е з д е н с к о й 
галерее: «Ничто так не способству
ет видению и о щ у щ е н и ю , как 
знания, а знание искусства д о 
ступно сегодня к а ж д о м у ж е л а ю щ е 
му. Наградой будет г л у б о к о е впе
чатление, оставляемое картинами 
в нашей душе». 

Разумеется, п е р в ы м делом м ы 
пошли в к а р т и н н у ю галерею. Рас-, 
крываются один за д р у г и м залы, 
и идешь от картины к картине, как 
от человека к человеку. Вот п р и 
ближается з н а к о м о е лицо. «Спя
щая Венера» Д ж о р д ж о к и . Я давно 
з н а ю ее, эту п р е к р а с н у ю женщину, 
х о л о д о м и неприступностью веет 
от ее о б н а ж е н н о й ф и г у р ы . А вот 

и совершенно н е з н а к о м ы е вещи, 
с м о т р и ш ь , уходишь, опять возвра
щаешься, как м а г н и т о м притягива
ют сочные, тяжелые краски, клас
сические плавные ф о р м ы и биб
лейские мотивы Высокого Ре
нессанса. А впереди, занимая 
т о р ц о в у ю стену зала, парит «Сик
стинская мадонна». Почему, когда 
описываешь истинные произведе
ния искусства, невольно впадаешь 
в патетику, и р у к а сама пишет 
возвышенное «парит» вместо о б ы 
д е н н о г о «висит»? М о ж е т быть, это 
и есть облагораживающая сила 
искусства? Как бы то ни было, эта 
картина действительно парит. Но 
если приближаешься к ней с су
етными м ы с л я м и , с мечтами о т о м , 
как будешь рассказывать о ви
д е н н о м в о о ч и ю д р у з ь я м и з н а к о 
м ы м , она закроется от тебя. К о 
нечно, ты увидишь краски и ф о р 
м ы , ж е н щ и н у с р е б е н к о м и святого 
Сикста, но пропустишь самоё глав
ное. 

Так случилось и со м н о й , первым 
впечатлением было тщеславное 
удовлетворение от т о г о , что я на
конец-то увидела т а к у ю известную 
вещь. И только п о т о м , присев на 
с к а м е й к у напротив картины, успо
коившись и д а ж е н е м н о г о отдохнув 
от м н о г о ч а с о в о г о хождения по 
м у з е ю , я почувствовала, как м н о г о 
д о б р о т ы в этой картине. Ее так 
м н о г о , что кажется, если бы не 
стекло, она бы ощущалась тепло
той на расстоянии. «Сикстинская 
мадонна» втягивает в себя, вбирает 
внутрь и не отпускает... 

Побывали м ы и в «Грюнес-
Гевёльбе», полюбовались на знаме
нитые бриллиантовые гарнитуры 
и ф и г у р к и из оправленного в золо
то ж е м ч у г а — золотая посуда, шка
тулки и часы, искусство ювелиров, 
застывшее в кольцах и серьгах, это 
н е в о з м о ж н о описать, это надо 
видеть и чувствовать... 

В. В О Л О Ш И Н А 
НА С Н И М К Е : знаменитый дрез

денский Цвингер 
Фото М . Азаровой 

ВСПОМИНАЯ ТРЕТИЙ ТРУДОВОЙ... 

СИБИРСКИЙ СЕМЕСТР 
ТРЕТИЙ трудовой... Ожидал, 

что впереди — интереснейшие 
дела, которые, может быть, 
останутся в памяти на всю 
жизнь. Да, и потом многие 
студенты летом просто хотели 
бы работать, и я — не исключе
ние. 

И вот в конце нюня я со
брался и вместе с отрядом 
отправился в путь. Представле
ние о будущей работе было 
смутное: где-то в Сибири, ка
кая-то ГЭС... Что такое Сибирь! 
Безлюдные леса! Огромные 
пространства! 

Мы сели в самолет и при
мерно через лять часов былн 
в Братске. Моя жизнь в отряде 
началась со знакомств, так как 
из 60 бойцов стройотряда я 
знал только четверых. Прежде 
всего мы решили съездить на 
Братскую ГЭС. Несмотря на то, 
что накануне почти не спали. 

устали с дороги, впечатление 
было потрясающим: ведь я жи
ву в стране, где нет больших 
рек, тем более — ГЭС. 

Из Братска автобусом выеха
ли к месту работы в город 
Кодинск. Невероятно — как 
среди дремучей тайги построи
ли такой прекрасный город. 
Наверное, это возможно толь
ко в СССР. 

Новичками в отряде были 
только мы — 13 студентов-
иностранцев, а наш комиссар 
ехал в ССО в 11-й раз! Меня, 
признаться, удивило, что в от
ряде было немало девушек. 

Выполняли мы разные рабо
ты, основными же было строи
тельство дорог и асфальтиро
вание. Отряд разделился на 
смены, работали круглосуточ
но. Никогда я не думал, что 
встречу столько комаров и гну
са! 

Уставали страшно. И все же 
отмечали и дни рождения, 
и национальные праздники и 
другие события, соревновались 
с соседними отрядами, прове
ли фестиваль. Сами построили 
себе стоповую, а девушки-
повара старались изо всех сил, 
чтобы еда была вкусной. 

Приятно думать, что раньше 
у тебя было четверо друзей, 
а теперь эта цифра в десять 
раз больше. Приятно знать, что 
увидел много, перечувствовал 
много, научился многому. 
Я считаю, что хорошо узнать 
советский народ можно только 
работая вместе с ним, сообща 
радуясь и грустя, живя одними 
и теми же заботами. И что 
может быть лучше для этого, 
чем стройотряд! 

Гарсиа Фернандес ТУПАК, 
студент гр. 292 
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# ПИСЬМА 
ВСТРЕТИЛИСЬ... 

...НЕСМОТРЯ на возражения 
руководства факультета и обще
жития, в один прекрасный авгу
стовский день, культурный центр 
корпуса 13 оказался доверху 
завален матрацами и для со
хранности материальных ценно
стей заперт на замок. Более 
удобное местоположение для 
матрацев, действительно, найти 
трудно. Через неплотно занаве
шенные окна они обозревают 
Гражданский проспект и всех 
входящих в общежитие. А те 
в свою очередь обращают внима
ние на необычную красочную 
расцветку матрацев... 

Но у матрацев есть, по край
ней мере, еще одна фун
кция —...блюстителей порядка. 
Ведь на такие мероприятия, как 
кафедральные вечера, собрания 
землячеств, спектакли нашего 
народного театра «Глагол», те
атральные гостиные и дискотеки 
желающие могли тюпасть не 
имея, отношений с вахтой. Те
перь с этим покончено! Участни
ки и гости культурно-массовых 
мероприятий (которые частично 
все-таки состоятся — хотя по
сле «вторжения» матрацев и за
крытия зала многие из них 
проводить просто негде), обяза

тельно будут зарегистриррваны 
и учтены в вахтовом журнале. 

К радости нелюбителей совре
менных ритмов, быть или не 
быть дискотеке — отныне реша
ет... администрация столовой, 
которая студсовету, понятно, не 
подчиняется и которой, конечно, 
«спокойнее», когда подобные 
мероприятия в ее стенах вообще / 
не проводятся. Правда, в нашем 
распоряжении остаются еще 
красный уголок на 2-м жтаже 
и библиотека. Но по некоторым 
сведениям и они, не исключено, 
могут превратиться в кладовые 
для инвентаря. Сколько при 
этом планов и задумок «Глаго
ла», клуба «13», студсовета не 
реализуется! 

Конечно, это маленький эпи
зод нашего студенческого бы
тия. И досуг ли, в конце концов, 
для студентов главное? Но за
крытие весной буфета в химкор
пусе для размещения в нем 
оборудования некоей кафедры 
(опять же вопреки единодушно
му мнению студентов-металлур
гов!), плюс складирование мат
рацев в культурном центре кор
пуса 13 (примерно за год) 
говорят о некой тенденции. 
В период перехода на расшире-

^ со 

1 

ние участия студентов в управ
лении вузом — тенденции тре
вожной... 

М. КОГАН, 
студентка группы 667, 

председатель комиссии 
печати Ф М е т Ф 

В 

П р о д о л ж а е м о б с у ж д е н и е п р о б л е м общепита 
нашем институте («Политехник»'№ 26 и 32, 1986 г.) 

СТУДЕНТОВ и сотрудников 
нашего института обслуживают 
столовые № 31, 32. 33 и 178. 
Эти предприятия вместе с фи
лиалами имеют около 2800 по
садочных мест, что приблизи
тельно составляет 50 процентов 
от нормы (норма — 2 5 0 мест на 
1000 питающихся, из ннх 
20 процентов должно отводить
ся дпя диетпитания). Имеются, 
{(сроме того, два магазина кули
нарии и полуфабрикатов и од
но рабочее место в вестибюле 
новой столовой (вместо запла
нированного магазина кулина
рии и полуфабрикатов иа 5 ра
бочих мест, помещение кото
рого используется под выста
вочный зал, вопреки просьбам 
сотрудников (ходатайства 
профбюро Э Н М Ф И Э л М Ф 
иметь в центре институтского 
комплекса именно магазин ку
линарии, а не что-либо другое). 

Хозяйственными отделами 
института проведена большая 
работа по улучшению органи
зации питания. В этом году вне 
ллана отремонтированы буфе
ты в первом учебном корпусе 
и в главном здании, улучшен их 
интерьер. Выполнен большой 
объем незапланированных ра
бот в новой столовой. Столовая 
№ 31 10 июня с. г., согласно 
предписанию СЭС, быпа закры
та. (О недостатках в ее работе 
не раз писал иПолитехиик»— 
№ 2 6 и 32, 1986 г.—РЕД.). 
Вместе с тем, в работе хозяй
ственных служб, директоров 
столовых и администрации 
треста столовых не все в по
рядке. 

План ремонтных работ на 
1987 г. хозяйственными отдела
ми профкому не был пред
ставлен. Многие его пункты 
переходят из года в год — 
к примеру, ремонт буфетов 
гидрокорпуса, ремонт' холо
дильной камеры для отходов 
в стоповой Дома ученых, буфет 
корпуса ТВН. Имеются точки, 
которые длительное время за
крыты на ремонт, некоторые 
до сих пор так и не отремонти
рованы — буфет для препода
вателей в главном здании (за
крыт с апреля), столовая Дома 
ученых (закрыта 21 июня, от-

ГДЕ-ТО ВКУСНО, 
ГДЕ-ТО ПУСТО... 

крыта только 7 сентября). Не 
выполнены предыдущие поста
новления совместных заседа
ний профкомов: создание по
стоянной бригады для обслу
живания столовых (на сегодня 
имеются только два электрика 
в столовой № 178); не заведе
ны технические паспорта на все 
предприятия питания; не выпо
лнено решение К О К о со-> 
ставлении плана замены уста
ревшего технологического обо
рудования 1985 г.; не выполня
ется в полном объеме приказ 
ректора (№ 354 от 8.09.86 г.) 
о выделении студентов для 
работы в столовых института 
подразделениями: Ф М е т Ф — 
столовая № 178. Ф М Ф — сто
ловая — № 31 и ФТК — столо
вая № 32... 

В марте, затем в августе 
были намечены мероприятия, 
позволяющие запустить стрло-
вую № 178 в полном объеме. 
В них предусматривался ряд^ 
дополнительных работ, не уч
тенных проектом, а также ус
транение недоделок. Все эти 
работы выполнялись крайне 
медленно. Работы по включе
нию газа велись больше полу
года (и это при дефиците 
жарочных площадей), с января 
1987 г. не изготовлены полки 
к 24 посудным шкафам; боль-

'ше трех месяцев не работает 
посудомоечная машина на вто-' 
р о м этаже. Не выполнена 
предусмотренная проектом 
местная связь и возможность 
сдачи под охранную сигнализа-
Ч^ию помещений столовой, в то 
время как в ней находится 
только продуктов^ на 12 тыс. 

руб., не считая оборудования 
и имущества. Не ликвидирова
ны строителями недостатки, 
которые возникли в результате 
нарушения проекта и низкого 
качества работ в двух холо
дильных камерах; вместо двух 
слоев теплоизоляции был поло
жен один. 

ДЕВЯТИЭТАЖНОЕ здание на 
Гражданском проспекте — об
щежитие № 13. Здесь прожива
ет более 1000 студентов-ме
таллургов. В п р о ш л о м году 
этот корпус стал п р е д м е т о м 
пристального внимания народ
ных контролеров и участников 
совместных рейдов представи
телей «КП» и КСС (координа
ционного студенческого сове
та). Вывод был сделан о д и н : 
о б щ е ж и т и е к новому учебному 
году (1986/87) и соответствен
но к з и м н е м у сезону было 
готово плохо. Несмотря ни на 
что, студентам удалось «про
вести зимовку» в общежитии, 
к тому ж е без потерь. 

Дело в т о м , что студенты — 
народ закаленный. Суровая зи
ма и не менее суровые условия 
проживания в общежитии нево
льно вырабатывают у прожива
ю щ и х превосходную приспо-
сабливаемость. Действительно, 
ведь имеется ж е в учебных 
комнатах хотя бы одна за
стекленная рама, а если нет 
стекла — не беда: потоку холо
да успешно препятствует фане
ра или лист оргалита. 

Правда, зимние вечера не 

В столовой № 33 с апреля 
1985 года — уже четвертый ди
ректор. Работающий сейчас 
Ю . В. Симонов явно не справ
ляется со своими обязанностя
ми. Организация питания, осо
бенно в решении технических 
вопросов, оставляет желать 
лучшего. Профком добился то
го, чтобы появилась должность^ 
главного инженера по обору
дованию. Но наши надежды на 
улучшение технического обес
печения не оправдались: и 
главный инженер О. М. Тюрякин 
со своими обязанностями не 
справляется, о чем было указа
но директору треста. В столо
вой и филиалах накопилась 
масса устаревшего оборудова
ния, большое количество не
разрешенных технических во
просов, связанных с ремонтом, 
помещений и оборудоваиия, 
с пуском в полном объеме 
новой столовой. 

Не лучшим образом к нуж
дам института относится трест 
столовых, который неудовлет
ворительно решает кадровые 
вопросы, в особенности руко
водящих работников, вопросы 
обеспечения оборудованием и 
контроля за работой своих 
подчиненных. 

В создавшейся обстановке 
как никогда повышается роль 
наших контролеров, а к ним 
у нас тоже имеются серьезные 
претензии. Плохо контролиро
вали работу столовой 
№ 31 группа Ф М е т Ф , новой 
столовой — группа М М Ф , не
эффективно работают контро
леры буфета 9-го корпуса и 
магазинов (группа ЦНИИ РТК). 
Профбюро названных подраз
делений, видимо, не уделяюг 
должного внимания организа
ции работы своих контроле
ров. 

А. ВЛАДИМИРОВ, 
председатель комиссии 

общественного контроля 
профкома сотрудников 

только холодные, но и еще, как 
правило, темные. Тоже «легко 
преодолимое» препятствие; 
пол-то в коридорах, что ни 
говорите, ровный, ну, а дверь 
в свою комнату каждый обязан 
находить! 

Если переходить на серь
езный тон, пора привести не
сколько цифр. Совместные 
р е й д ы студентов и дозорных 
выявили, что потребность в 
лампах дневного света исчисля
ется тысячей (получено ж е 
в 1986 г. 240 шт.). 80 дверей 
подлежит ремонту. В учебных 
комнатах недостаток столов 
и стульев исчисляется в 80 «по
садочных мест». Остается ос
т р о й потребность общежития 
в большеразмерных стеклах. 
Необходимо заменить более 
сотни оконных рам в жилых 
и учебных комнатах, в к о р и д о 
рах. Зима 1987/88 года, м о ж н о 
сказать, на п о р о г е . Ведомо ли 
это нашим хозяйственникам? 

Ю. ГЛИНСКИХ, 
народный контропер Ф М е т Ф 

А. РУСЯЕВ, 
'студент группы 461 

Театр открыл сезон 
10 ОКТЯБРЯ народный 

театр-студия Политехниче
ского института имени 
М. И. Калинина открыл свой 
18-й сезон спектаклем ((Сло
во о полку Игореве». Сезон 
необычный. Необычный тем, 
что театр (как и некоторые 
студии Москвы) стал хозрас
четным и получил новое на
звание —«Театр-студия на 
Лесном». 

Начинать сезон спектаклем 
«Слово о полку Игореве»— 
добрая традиция театра. От
крывать сезон, играть свой 
любимый спектакль — для 
коллектива праздник, на этот 
раз это был праздник вдвой
не: спектаклю «Слово о полку 
Игореве» исполнилось 10 лет. 

На уютную сцену театра, 
под разноцветные лучи про
жекторов- в этот праздничный 
вечер вышли многие из тех, 
кто 10 лет назад создавал 
спектакль. Теперь они стали 
конструкторами и начальни
ками цехов, мастерами и кан
дидатами наук, но до сих пор 
не забывают увлечение сту
денческих лет. А рядом со 
«стариками» пели и танцева
ли студенты, совсем недавно 
пришедшие в студию. 

Среди зрителей, заполнив
ших театральный зал, были 
и давние верные друзья кол
лектива. Среди них и 
Г. А. Смирнову много лет 
бывший деканом ММФ, и 
Л. А. Дмитриев, член-коррес
пондент Академии наук, ав
тор многочисленных работ, 
посвященных «Слову о полку 
Игореве». Весь сбор от юби^ 
лейных спектаклей театр пе
речислил в Фонд культуры. 

За 10 лет, прошедших со 
дня премьеры, тысячи зрите
лей Ленинграда, Новгорода, 
Вологды, Калининграда, Тар
ту, Гданьска и Варшавы по
смотрели этот спектакль. На 

1 Всесоюзном фестивале са
модеятельного художествен
ного творчества трудящихся 
за спектакль «Слово о полку 
Игореве» театру присуждены 
золотая медаль и звание 
лауреата. 

Успешно выступил театр 
и на П Всесоюзном фестива
ле народного творчества, по
священном 70-летию Велико
го Октября. Весной этого 
года за спектакль по пьесе 
М. Шатрова «Диктатура со-, 
вести» театру присуждено 
звание лауреата. 

В новом сезоне театр-
студия надеется порадовать 
своих зрителей премьерой. 
Полным ходом идут репети
ции сатирической пьесы 
В. Матуковского «Мудромер». 

В ноябре продолжается 
прием в студию. Театр ждет 
молодых, талантливых, весе
лых, полных сил и энергии 
ребят, всех, кто любит это 
удивительное чудо — театр. 

А. ГУТНИЦКИЙ, 
член худсовета студии 

НА СНИМКЕ: актеры те
атра-студии. За несколько 

. минут до начала спектакля 
«Слово о полку Игореве». 

НАШ АДРЕС: 
ул. Политехническая, 

д. 29, I учебный корпус, к. 332 

ТЕЛЕФОН: 552-64-17 
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